



# ÉPHÉMÉRIDES CANADIENNES



JUIN 1928

2 — On connaît ce matin les heureux gagnants du prix du Prince de Galles. Ce sont en Physique, M. Gérard Paré, du Collège de Ste-Anne, et en Rhétorique, M. Paul-Émile Gosselin, du Séminaire de Québec.

— S. G. Mgr O.-E. Mathieu, archevêque de Régina, célèbre le 50ème anniversaire de son ordination sacerdotale.

3 — Les anciens de l'Académie commerciale de N.-D. de Jacques-Cartier de Québec se réunissent en conventum pour commémorer le 20ème anniversaire de la fondation de leur Alma-Mater.

— La *Gazette* de Montréal célèbre le 150ème anniversaire de sa fondation. C'est le 3 juin 1778 que parut le premier numéro de ce journal.

6 — A Nicolet, décède subitement M. Louis Bellerose à l'âge de 104 ans. Le défunt était né en 1824, aux Trois-Rivières.

— A la séance de l'Académie Saint-Denys du Petit Séminaire de Québec, Mgr Amédée Gosselin, recteur de l'Université Laval, fait connaître les vainqueurs du prix Casgrain, pour un concours en histoire du Canada dans les différents collèges affiliés à l'Université Laval. Le premier prix est mérité par M. Lionel Audet, du Séminaire de Québec, et le deuxième, par M. Lucien Gaudet, du Séminaire de Nicolet.

7 — Au Château Frontenac de Québec, les membres des Chambres de Commerce du Canada tiennent leur troisième congrès annuel.

— On célèbre à St-Raymond de Portneuf le 60ème anniversaire de l'ordination sacerdotale de M. l'abbé F.-A. Bergeron, ancien curé de cette paroisse et doyen du clergé du diocèse de Québec. Le jubilaire est né le 20 juin 1843.

8 — Le "Duchess of Bedford", nouveau vapeur du Pacifique Canadien, passe devant Québec, à destination du port de Montréal. Cette nouvelle unité de la flotte du Pacifique Canadien jauge 20,000 tonnes et peut transporter 1,600 personnes. C'est le plus gros navire à se rendre jusqu'à Montréal.

— L'Association des Manufacturiers Canadiens termine ce soir, au Château Frontenac de Québec, par un banquet qui réunit 500 convives, son 57ème congrès annuel.

11 — La session fédérale prend fin après avoir duré plus de quatre mois et demi.

— A Sainte-Marie de Beauce on célèbre, par de grandes démonstrations, le 150ème anniversaire de fondation du pèlerinage à Ste-Anne de Beauce. L'hon. M. Taschereau, premier ministre de la Province de Québec, y dévoile deux plaques commémoratives données par la Commission des Monuments historiques, l'une sur la chapelle même de Ste-Anne, l'autre sur la maison natale du Cardinal Taschereau.

— Les agronomes canadiens entrent en congrès à Québec.

— L'École Supérieure de philosophie de l'Université Laval décerne son premier diplôme de docteur à M. Joseph Leblanc, un acadien, actuellement professeur à Philadelphie. C'est le second docteur en philosophie qu'admet l'Université Laval. Mgr Camille Roy a reçu le premier, en 1894, cette haute distinction.

12 — On apprend que le Conseil Privé de Londres vient de renvoyer l'appel des commissaires de l'école catholique de Tiny, Ontario. Le Conseil Privé a décidé que dans l'Ontario, les catholiques n'ont droit qu'à des écoles primaires. Ils doivent payer leur quote-part des contributions pour le soutien des écoles dites *High Schools* et *Collegiates institutes* neutres.

13 — Le Conseil des Ministres de Québec procède au choix de la Commission des Accidents du Travail. M. Robert Taschereau, avocat de Montréal, en est nommé président. Les autres commissaires sont : Mtre Simon Lapointe, C.R., de Québec, et M. O.-E. Sharpe, surintendant des Assurances pour le gouvernement provincial. Le secrétaire de la Commission sera M. O.-G. Molleur, de Montréal. Les aviseurs de la même Commission seront : M. Alphétus Mathieu, de Montréal, M. Thomas Poulin, de Québec, M. Thomas-A. McArthur, de Montréal, et M. Gaudiose Brousseau, de Québec.

14 — A l'Hôtel-Dieu de Montréal, décède Mgr L.-H. Cousineau, curé de St-Pascal Baylon, à l'âge de 72 ans. Le défunt fut quelques années supérieur du Séminaire de Ste-Thérèse.

15 — Mtre Roméo Langlais, C.R., est élu bâtonnier du Barreau de Québec, à la place de